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ETUDE CINETIQUE DE L’ADSORPTION D’'UN COLORANT CATIONIQUE (VERT DE
METHYLE) SUR DU CHARBON ACTIF EN MILIEU AQUEUX.
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Résumé

Les applications principales du charbon activé sont entre autres la purification,
décoloration, désodorisation et en générale la désintoxication des eaux potables ainsi que la
purification de ’air et des produits chimiques, alimentaires...etc.

L’investigation a porté sur 1’adsorption du vert de méthyle sur ce type de charbon activé.
Les études menées en « batch méthodes » ont permis de déterminer le temps de contact
(90 minutes par 80% de rendement d’¢élimination et pour une concentration de 30 ppm en
substrat). Cependant ce temps de contact peut varier avec la concentration en colorant.
L’influence de parameétres comme : la température, 1'agitation et la concentration initiale en
substrat, ont permis de constater une amélioration sensible de la capacité et de la vitesse
d’adsorption du vert de méthyle sur ce support. Par ailleurs, 1’adsorption de ce composé est
bien décrit par les modéles cinétiques de Langmuir et Freundlich.

Mots clés: colorant, température, agitation, modéle cinétique, Charbon actif.

Abstract

The main application of activated carbon are the purification, decolorization, deodorization,
and in general purification of drinking water and also the purification of air and chemical
product, food,...

The investigation focused on the adsorption of the green methyl on this type of activated
carbon. The studies led in « batch method » allowed to determine contacting time (a reaction
time of 90 minutes for an elimination yield of 80% and for a concentration of 30ppm of this
substrate). However, this contacting time can vary with dye concentration. The influence of
parameter such as the temperature, stir and initial concentration of compound has showed a
sensitive improvement of the capacity and adsorption rate of this dye in this support.
Moreover, the adsorption of this compound is well described by both Kinetic models of
Langmuir and Freundlich.
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